

Informe semanal de actividades (6 al 12 de mayo de 2016)

Manuel Ernesto Pérez Aguirre

Proyecto: “Las masacres de San Fernando, Tamaulipas y Allende, Coahuila. Lecciones para el Estado mexicano, la sociedad organizada y las víctimas”.

Actividades individuales

1. Recopilación y procesamiento de datos de incidencia delictiva del fuero común en los municipios del Estado de Coahuila. Se observa que los delitos se concentran en un puñado de lugares, como Acuña, Piedras Negras, Matamoros, Saltillo y Torreón. También se observa que los delitos se han mantenido estables o, mejor dicho, no ha habido decrementos importantes en los últimos años. **(Se adjunta archivo de Coahuila actualizado)**
2. Recopilación y procesamiento de datos de incidencia delictiva del fuero común en los municipios del Estado de Tamaulipas. **(En proceso).**
3. Recopilación y procesamiento de datos de incidencia delictiva del fuero común en los municipios que conforman la zona metropolitana de Querétaro. Se observa que los delitos se han incrementado consistentemente de 2011 a 2016. Sólo 2014 presentó una reducción en algunos delitos respecto al año anterior, como homicidios o robo común, pero la incidencia se incrementó considerablemente en 2015. **(Se adjunta archivo actualizado)**
4. Recopilación y procesamiento de datos de incidencia delictiva del fuero común en los municipios que conforman la zona metropolitana de Guadalajara. **(En proceso).**
5. Seguimiento a las solicitudes de acceso a la información de delitos del fuero federal en municipios de Coahuila, Tamaulipas, Ciudad de México, Nuevo León, Jalisco y Querétaro. La respuesta ha sido insatisfactoria. Argumentan que la información está disponible en la página electrónica, aunque sólo muestre tendencias estatales y no municipales. Se han interpuesto recursos.
6. Revisión de literatura: Osorno, Diego. *La guerra de los Zetas: Viaje por la frontera de la necropolítica*, México, Grijalbo, 2012. El libro tiene varios puntos interesantes, por ejemplo la cultura del narco, el culto a la Santa Muerte y símbolos y lenguajes de la zona. También presenta mucha información sobre las guerras del cártel de Sinaloa y del Golfo con los Zetas, dando un repaso muy interesante a la situación en los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. La parte más relevante es la información que proveen diversos informantes clave sobre la estructura de la organización, su forma de operación, su relación

con otras organizaciones (especialmente el Cártel del Golfo), las jerarquías al interior del grupo y personajes clave en éste.

Actividades conjuntas

1. Reunión con Mercedes Peláez, actividad conjunta con Delia Sánchez y Jacobo Dayán. Como comentó Delia en su correo, es muy clara la falta de coordinación entre áreas, hay múltiples expedientes, o al menos es lo que dicen, en las diversas áreas. Al correo de Delia agregaría lo siguiente:

- a. Los nombres de las víctimas son identificables, porque los documentos están mal testados, podría buscárseles en el Registro de Desaparecidos, aunque no sé si fuese conveniente.
- b. Los expedientes que nos mostró vienen sin registros clínicos y la descripción de los hechos es muy reducida (unas cuantas líneas), ¿habría forma de contactar a los psicólogos de la CEAV encargados de ello, sobre todo considerando sus problemas internos?